
 
 
 

Protokoll 
über die Sitzung der Verbandsversammlung des Zweckverbandes „Breitbandversorgung 

Steinburg“ am Mittwoch,10.07.2024 
 

in den Räumlichkeiten der Sparkasse Westholstein, Feldschmiedekamp 30 – 40, 25524 
Itzehoe 

Beginn: 18:00 Uhr 
Ende: 19:00 Uhr 

 
Anwesend sind die Mitglieder: 
 
Herr Volker Haack (Vorsitzender)  Amt Krempermarsch sowie 
 
45 weitere Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste) 
 
 
 
von der Verwaltung: 
Frau Anja Krause Kreis Steinburg – Abteilungsleitung Bauverwaltung - 
Frau Karin Lähn, Geschäftsstelle ZVBS, Protokollführung 
Herr Moritz König, Kreis Steinburg – Bauverwaltung - 
Frau Birte Böge, Kreis Steinburg - Amt für Finanzen - 
 
 
ferner: 
Herr Jan Schmöckel    Technischer Berater 
Frau Simone Hoffmann   Stadtwerke Neumünster 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit, der ordnungsmäßigen Ladung und Festlegung 
der Tagesordnung 

 
3. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 06.12.2023 

 
4. Verpflichtung von Mitgliedern der Verbandsversammlung 
 
5. Einwohnerfragestunde  

 
6. Bericht des Verbandsvorstehers 

 
7. Bericht des Netzbetreibers Stadtwerke Neumünster zur aktuellen Lage 
 
8. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2023 
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9. Bericht zum Ausbau der Grauen Flecken 
 

10. Beratung und Beschlussfassung über die 4. Änderung der Geschäftsordnung 
 

11. Mitteilungen und Anfragen 
 
 

 

1. Eröffnung der Sitzung  
 
Herr Haack eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Mitglieder der 
Verbandsversammlung sowie die Gäste. 
 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit, der ordnungsmäßigen Ladung und Festlegung 
der Tagesordnung 
 
Die Beschlussfähigkeit ist nicht gegeben, da 45 von 102 stimmberechtigten Mitgliedern der 
Verbandsversammlung anwesend sind. 
 
Die Einladung ist allen Mitgliedern form- und fristgerecht zugegangen.  
 
Der Verbandsvorsteher schlägt eine Abstimmung der Änderung der Tagesordnung vor. 
Die Tagesordnungspunkte TOP 8 und TOP 10 sollen in der Verbandsversammlung am 
04.12.2024 beraten und beschlossen werden. 

 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja   45 Stimmen   Nein    Enthaltungen 
 
einstimmig  
 
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 06.12.2023 
 
Einwände gegen das Protokoll der Sitzung vom 06.12.2023 liegen der Geschäftsstelle nicht 
vor und werden auch aus dem Ausschuss nicht vorgebracht. Das Protokoll gilt damit als 
genehmigt. 
 
4. Verpflichtung von Mitgliedern der Verbandsversammlung 
 
Von den 45 anwesenden Mitgliedern bzw. Vertretern in der Verbandsversammlung waren 
nicht alle Personen bei der konstituierenden Sitzung am 27.07.2023 anwesend. 
 
Stellvertretend für alle Personen verpflichtet der Verbandsvorsteher Volker Haack Herrn 
Jürgen Boll per Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung der Obliegenheiten und führt ihn 
in die Tätigkeit ein. 
 
5. Einwohnerfragestunde: 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
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6. Bericht des Verbandsvorstehers 
 

Herr Haack informiert über die aktuelle wirtschaftliche Situation des ZVBS: 
 
Seit einiger Zeit gibt es Personalengpässe in der Geschäftsstelle des ZVBS. 
Gespräche wie man diese Engpässe lösen kann, damit die Geschäftsstelle des 
ZVBS handlungsfähig bleibt, finden in der KW 29 mit der Kreisverwaltung Steinburg 
statt. 
 
Alle laufenden Bautätigkeiten zur Nachverdichtung verlaufen ohne größere 
Probleme. In der Gemeinde Moorhusen wird auf Kosten des ZVBS eine Trasse am 
Bahndamm verlegt werden müssen. Dafür werden Rückstellungen gebildet. 
 
Bedingt durch den Ausbau der A 20 müssen Trassen des ZVBS umverlegt werden. 
Da es hierfür noch kein Startdatum gibt, wird der Hinweis zur Kenntnisnahme 
mitgeteilt. Dadurch entstehende Kosten für die Umverlegung der Trassen des ZVBS 
müssen aber im Blick behalten werden. 
 
Die Grenze zu Dithmarschen verläuft dies- und jenseits des Nord-Ostsee-Kanals im 
Zickzack. Hier werden die Adressen jeweils gefördert ausgebaut und schlicht um 
schlicht verrechnet. 
 
Zum Thema Open Access führt die SWN Gespräche mit großen Anbietern am Markt. 
Da es zum gegenwärtigen Zeitpunkt keine Verpflichtung zur Öffnung des Netzes gibt, 
sei man hier noch nicht sehr weit fortgeschritten. 
Um Open Access grundsätzlich zu ermöglichen wird eine Plattform benötigt, über die 
die technische Abwicklung des Zugangs stattfinden kann. 
 
7. Bericht des Netzbetreibers Stadtwerke Neumünster zur aktuellen Lage 
 

Frau Hoffmann, die Projektleiterin der Stadtwerke Neumünster, berichtet anhand einer 
Powerpoint-Präsentation zum aktuellen Stand. 
Die Präsentation ist Anlage zum Protokoll. 
 
Frage von Herr Schlüter, Gemeinde Sommerland gerichtet an Frau Hoffmann zur Störung 
„Faserschaden zwischen Süderau und Sommerland - L118“. 
 
Ist das Netz des ZVBS redundant? 
Frau Hoffmann klärt auf, dass das Netz des ZVBS nicht redundant ist. Es kann somit zu 
Ausfällen kommen. 
 
Wortmeldung Herr Jürgen Kulp, Gemeinde Neuenbrook gerichtet an Frau Hoffmann. 
 
Herr Kulp wünscht sich eine aussagekräftigere Präsentation bezüglich der Kündigungsgründe 
der SWN Kunden.  
Gerne in prozentualer Form. Frau Hoffmann nimmt den Hinweis gerne mit auf. 
 
Herr Kulp berichtet weiter über seine Erfahrung mit dem Kundenservice der SWN. Der 
Kundenservice sei schlecht aufgestellt und dies führt zu Verärgerung. In einigen Fällen dann 
auch zur Kündigung des Vertrages. 
Frau Hoffmann ist dies bekannt und nimmt den Hinweis mit. 
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Austausch von Mitgliedern der Verbandsversammlung über die Erfahrungen mit dem 
Kundenservice. Hier gibt es negative, aber auch viele positive Erfahrungen. 
Wortmeldung von Frau Lähn. 
Bei Herausforderungen kann gerne auch die Geschäftsstelle des ZVBS kontaktiert werden. 
Diese wird dann mit Frau Hoffmann in den Austausch gehen. 
 
Frage von Frau G. Böttcher-Naudiet, Gemeinde Horst an Frau Hoffmann. 
Läuft derzeit eine Aktion „Austausch von Routern“? 
Frau Hoffmann informiert sich intern und gibt der Geschäftsstelle des ZVBS hierzu eine 
Rückmeldung. 
Folgende Rückmeldung hat die Geschäftsstelle von Frau Hoffmann erhalten: 
 

- Die Router 7360 sowie 7390 werden in diesem Jahr im ZVBS-Gebiet ausgetauscht. 
- Dieses betrifft ca. 4.000 Kunden. 
- Im kommenden Jahr erfolgt ein weiterer Austausch-der Router 7560. 
- Hier werden ca. 6.500 Kunden betroffen sein. 

 
 
8. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2023 
 
Entfällt. 
 
9. Bericht zum Ausbau der Grauen Flecken 

 
Herr Haack berichtet zum aktuellen Sachstand: 
Es ging zunächst um 244 Adressen. 
Hier wurden Fördermittelkürzungen durch den Bund vorgenommen. 
Daher musste zunächst abgewogen werden, ob der ZVBS gefördert, mit reduzierten 
Hausadressen gefördert oder eigenwirtschaftlich in einem letztmaligen Bauabschnitt die 
Außengebiete ausbaut. 
 
Am 05.03.2024 hat der ZVBS daher eine Interessenbekundung mit folgendem Ergebnis 
durchgeführt: 
 
Gründe für die Ablehnung eines Anschlusses:  
 
-nicht mehr existierenden Wohngebäuden, 
- sind schon Kunde, 
- andere Anbieter,  
-Haus-Nr. gehört zum selben Gebäudekomplex, 
-Versorgung mit Internet über Funk 
 
Somit hat sich eine bereinigte Zahl von 225 Adressen ergeben. 
80 positive Rückmeldungen sind eingegangen. 
 
Diese Auswertung führt dazu, dass der Zweckverband den Ausbau mit der Einbindung von 

Fördermitteln des Bundes und Landes umsetzten wird. 

 

Im Rahmen des Förderprojektes werden alle Adressen ausgebaut, auf Wunsch/ mit Vertrag 

inkl. Hausanschluss.  

Nach den aktuellsten Förderrichtlinien des Bundes entstehen den Hauseigentümern für die 

Herstellung des Hausanschlusses keine Kosten. 

 
Der ursprüngliche Förderbescheid der grauen Flecken wurde im Rahmen eines 
Änderungsantrages auf nunmehr ca. 12 Mio € reduziert und beinhaltet nunmehr nicht das 
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vorgelagerte Netz, sondern nur das tatsächlich zu bauende Endnetz. Die Finanzierung 
verteilt sich auf 50 % Bund, 25 % Land und 25 % Eigenanteil des ZVBS. Der 
Fördermittelgeber hat zuletzt für den Eigenanteil die Übernahme der Finanzierungskosten 
gestrichen, so dass hier ca. 1 Mio. € zusätzlich vom ZVBS aufzubringen sind. 
Die Netzbetreiberausschreibung wurde gestartet. Nach Auftragsvergabe würde der 
Auftragnehmer den Bau planen, so dass mit dem Baubeginn in ca. einem Jahr zu rechnen 
sein wird.  
Die Durchschnittskosten pro Anschluss belaufen sich auf ca. 35.000 €. Für die 
Gesamtmaßnahme rechnet der ZVBS mit einem Eigenanteil von 3 Mio €. 
 
10. Beratung und Beschlussfassung über die 4. Änderung der Geschäftsordnung 
 
Entfällt. 
 
11 Mitteilungen und Anfragen 
 
Herr Haack informiert über folgende Termine: 
 
Am 13.11.2024 findet die nächste Sitzung des Allgemeinen Ausschusses des ZVBS statt. 
Am 04.12.2024 findet die nächste Sitzung der Verbandsversammlung des ZVBS gemeinsam 
mit der Sitzung des Wegeunterhaltungsverbandes Steinburg statt. 
 
Herr Haack bedankt sich für die Teilnahme bei den Mitgliedern der Verbandsversammlung, 
den anwesenden Gästen und schließt die Sitzung. 
 
 
Ende der Sitzung 19:00 Uhr 
 
 
gez. 
Volker Haack         Karin Lähn 
Verbandsvorsteher        Protokollführung 
 


